

Lyon, le 25 mars 2025

Communiqué de presse

La Fondation Innovation Sociale annonce les lauréats du premier appel à projets 2025

Créée en 2019 à l'initiative de la Métropole de Lyon, de la Fondation Caisse d'Épargne et de la Banque des Territoires, et abritée par la Fondation Innovations et Transitions, la Fondation Innovation sociale (FIS) a récompensé ce vendredi les lauréats de son appel à projets annuel sur la thématique de l'innovation sociale. Après avoir reçu plus de 80 candidatures, ce sont 13 projets qui sont repartis avec un financement de la fondation.

La FIS : pour le développement de l'économie sociale et solidaire sur le territoire

La Fondation Innovation sociale est basée sur un constat : les projets socialement innovants - en phase de recherche et développement ou de changement d'échelle - ont des difficultés à trouver des outils financiers adaptés à leurs besoins. La Fondation Innovation Sociale a donc pour objectif depuis 2019 de permettre aux projets aux projets relevant de l'économie sociale et solidaire de bénéficier d'un financement qui s'adapte à leurs différents stades de développement.

La Fondation Innovation sociale couvre ainsi trois phases de projet :

- L'émergence : pour laquelle l'intervention de la FIS prend la forme d'une subvention d'un montant maximum de 10 000 € qui peut couvrir 100% des dépenses engagées ;
- Le développement: pour laquelle l'intervention de la FIS prend la forme d'une subvention d'un montant maximum de 15 000 € qui peut couvrir 50% des dépenses engagées;
- **Le changement d'échelle** : pour laquelle l'intervention de la FIS prend la forme d'une avance remboursable, d'un montant maximum de 100 000 €.

Renouvellement pour trois années

La Fondation Innovation Sociale a reçu 465 candidatures pour 110 lauréats depuis sa création en 2019. Ce qui correspond à un montant total de 1,7 M d'€ distribués. Fortes de ces années d'exercice, la Métropole de Lyon, la Banque des Territoires et la Caisse d'Épargne ont décidé de renouveler la FIS pour trois années supplémentaires en signant avec la Fondation Innovation et Transitions.



Les lauréats du premier appel à projets pour l'innovation sociale

Pour le premier appel à projet de 2025, la Fondation a reçu plus de 80 candidatures. Ce sont 13 projets qui ont été présentés au jury et 12 ont été retenus.

Projets en phase d'émergence

2 mains de femme : 7 500 €

La mission de l'association consiste à améliorer la santé, l'insertion sociale et le pouvoir d'agir des femmes. Cette mission est accomplie en promouvant, défendant et mettant en action le toucher relationnel et la tendresse comme vecteur de liens sociaux, dans un contexte d'inégalités de genre.

Le booster : 5 000 €

L'association propose un projet de « conciergerie senior » en quartier prioritaire pour proposer un panel de services qui s'adaptent à une variété de situations : difficultés économiques, manque de lien social, etc. Le projet proposera une action à domicile, afin de promouvoir l'autonomie, de renforcer le pouvoir d'agir des bénéficiaires et de faciliter leur quotidien.

Les fermes partagées : 7 500 €

Le projet des Fermes partagées vise à développer et expérimenter une nouvelle solution de financement et d'ingénierie foncière spécifiquement pensée pour les fermes collectives en ESS.

o Renouveau Boxe : 5 000 €

Le projet « Tremplin Sport & Avenir » répond aux besoins des personnes en difficulté en leur offrant une opportunité de se reconstruire, de retrouver confiance et de s'insérer durablement dans la société et le monde du travail, en utilisant le sport comme levier de remobilisation.

o Tous les Possibles : 5 000 €

Le projet aide les dirigeants et responsables de structures de l'ESS à obtenir un accompagnement personnalisé en matière de ressources humaines à travers la création d'un groupement d'employeurs qui a vocation à répondre aux besoins des structures qui ne recherchent pas un salarié à temps plein.

Projets en phase de développement

L'équipage solidaire : 5 000 €

Delivraide est une initiative portée par l'association L'équipage Solidaire, visant à lutter contre la précarité étudiante et le gaspillage alimentaire. Le projet propose des kits alimentaires et hygiéniques gratuits aux étudiants en difficulté via une application mobile et la collecte de denrées via des partenariats.

o Gestia solidaire: 10 000 €

La structure œuvre pour faire émerger une offre de logements alternative manquante qui se situe entre le logement social et le logement classique privé. Aujourd'hui, Gestia envisage de capter des logements vacants via l'opportunité que peut représenter leur rénovation.

o Les jardins de Lucie : 7 500 €

Les Jardins de Lucie favorise l'insertion sociale et professionnelle de personnes en difficulté par le maraîchage biologique, la transformation végétale biologique bio et l'éducation à l'environnement. La structure souhaite créer un magasin qui permettra notamment d'accroître les ventes de la production maraîchère et de diversifier leur offre d'insertion.

o Passerelle : 10 000 €

Passerelle offre un service d'aide administrative de proximité et s'inscrit en première intention dans la lutte contre le non-recours aux droits. L'équipe de Passerelle propose des réponses concrètes pour réduire ce phénomène d'exclusion. L'association souhaite développer un outil numérique sécurisé pour permettre aux bénéficiaires de centraliser et récupérer leurs informations administratives sous différents formats.

o Possible: 7 500 €

Possible accompagne la société civile à comprendre l'univers pénal et carcéral et à agir pour une réinsertion durable des personnes condamnées grâce à des actions de sensibilisation, de réseau et de formation. La structure souhaite essaimer ses actions en transmettant son expertise et ses outils à d'autres acteurs du territoire national.

Projets en phase de changement d'échelle

o Featcoop : 50 000 €

La structure propose une solution de revalorisation des stocks de textile dormants. La structure se positionne en vitrine des stocks produits en France par ses 25 partenaires. Elle offre ainsi une solution pour sourcer à moindre coût une grande diversité de produits.

o Ferme de Lyon : 50 000 €

La Ferme de Lyon cultive des fruits et légumes en agriculture biologique et élève des poules et des porcs dans un système de pâturage tournant dynamique. La structure souhaite augmenter ses volumes de productions pour satisfaire à la demande en porcs tout en préservant les critères d'élevage assurant la qualité du produit.

Le deuxième appel à projets 2025 sera lancé à la fin du mois d'avril et portera sur la thématique de l'alimentation.